

会 議 録

年 月 日	令和3年8月16日（月）		
開会時刻	午後1時56分	閉会時刻	午後2時34分
開催場所	条里南庁舎 会議室		
出席委員	加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子		
出席者	教育長 伊藤 孝俊 教育総務部長 木村 雅美 教育指導部長 岩野 玲子 教育総務部次長 菊地 浩昭 生涯学習課長 横井 朗 スポーツ振興課長 加藤 貞純 文化財保護課長 佐藤 孝之 図書館課長 高橋 秀明 教育指導課長 西村 直崇 学校教育課長 川津 久和 学校給食課長 岩瀬 司		
会議書記	教育総務課上席副主幹 樽川 朝美 教育総務課主査 最上 拓弥		

付議案件

日程第1 議案第19号 教育に関する事務の点検・評価報告書（令和2年度分）について

《会議要旨》

伊藤教育長 本日午前中、パラリンピックの採火式が滞りなく開催されました。市内の小学校4から6年生から1名ずつ、各学校3名ずつが参加いたしました。午後からは、高橋市長が秋田市のほうに横手の灯ということで届けることとなっております。ご報告いたします。

それでは、ただ今より令和3年8月定例教育委員会を開催いたします。

会議録署名委員は、3番今仲委員と4番佐々木委員にお願いします。参与は、お集まりの部長、次長、課長、書記は教育総務課担当にお願いします。

それでは3の教育長報告に入ります。7月19日から8月15日までの主な参加行事についてご報告いたします。

7月19日、定例の教育委員会が開催されました。20日には、横手南小学校において、前期前半の最後の訪問となる教育長訪問を行いました。同日に、横手市郷土資料館施設運営協議会が開催され参加しております。21日には中学校の東北・全国大会出場者と面会し、激励をさせていただきました。29日、通学路安全推進会議が開催されております。通学路についての安全を期しての会議となっております。8月3日、明峰地区夏季研修会が開催され、お話をさせていただきました。4日には、いじめ対策委員会が開催されております。5日、非核平和標語コンテスト表彰式に出席いたしました。7、8日の土日は、職員採用試験の面接をしております。

以上ご報告いたします。

伊藤教育長 ただいまの報告につきまして、ご質問がありましたらお願いします。

(質 疑) なし

伊藤教育長 ないようですので、4の議事に入ります。
日程第1 承認第19号 教育に関する事務の点検・評価報告書(令和2年度分)について を議題といたします。説明をお願いします。

教育総務課長 ー資料に基づき説明ー

伊藤教育長 説明ありがとうございました。議題の資料は、かなりの分量となっており、評価委員の方にも時間をかけて点検、評価をしていただいております。

それでは、ただいまの議題につきまして、ご質問、また更に聞きたい事業があれば、ご質問をお願いします。

佐々木委員 10ページ、「スクールガードリーダー配置事業」ですが、事業の実施状況の欄に、担当者3人で年間延べ184回の活動を実施したと記載があります。学校を外から支えてくれる素晴らしい活動だと思いますが、一人に換算すると年間60回以上の活動になります。活動の内容の詳細は把握していませんが、スクールガードリーダーの方々のご負担になってしまっていないか心配です。このスクールガードリーダーとは、特定の方でな

教育指導課長 アジア圏を中心に、中国、インドネシア、フィリピンと年々多様化してきていますが、今現在、何カ国語に対応しているかについては、資料を持ち合わせていませんので、後日ご回答いたします。

※回答 英語以外の言語としては、タガログ語とネパール語の2カ国に対応しています。なお、児童生徒の中には母国語以外に、英語を話せたり、あるいは日本語が8割くらいは話せたりと、児童生徒で様々状況が異なっているのが現状です。

伊藤教育長 他にご質問がありましたらお願いします。

(質 疑) なし

ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。

—異議なし—

伊藤教育長 ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。

それでは、5. その他に移ります。(1) 各課等事業報告をお願いします。

各課長等 —資料に基づき説明—

伊藤教育長 各課よりご報告をいただきました。何かご質問、ご意見がございましたらお願いします。

今仲委員 教育総務課に質問します。「横手駅東口新公益施設ワークショップ」では、中高生からどのような意見が出されましたでしょうか。

教育総務課長 この度開催した中高生を対象としたワークショップでは、横手駅東口新公益施設の3、4階に整備します「図書館エリア」と、1階部分に整備する「10代専用スペース(ティーンズエリア)」、軽運動のできる「アクティブスペース」につきまして、どのような使い方をしたいのか、またそれによってどのような備品が必要なのかを中心に意見を伺いました。

いただきました貴重な意見を今後精査し、活かしながら引き続きオープンに向けた施設整備を進めてまいります。

伊藤教育長 他にご質問がありましたらお願いします。

二階堂委員 「横手駅東口新公益施設ワークショップ」に関連した質問です。アンケートのほうは、どういうところで答えられるアンケートになっていますでしょうか。

教育総務課長 インターネット（市HP）でのオンライン回答のほか、紙ベースでもお答えいただけるよう、各地域局や各図書館の窓口でもアンケートを準備しております。

二階堂委員 市のHPでも答えられるようになっていれば良いと思い質問しました。対応しているということで、了解しました。

伊藤教育長 ほかに何かありませんか。ないようですので、(2)その他に移ります。説明はありますでしょうか。

文化財保護課長 新聞等で既に報道があったところではありますが、当課、文化財保護課所属の職員（会計年度任用職員）が、不祥事を起こしてしまいましたので、委員の皆様にご報告とお詫びを申し上げます。

8月12日、大仙市内のスーパーにおいて、当課所属の発掘現場の補助職員が、秋田県迷惑防止条例に違反し逮捕されました。その日は、発掘現場が休みの日でした。現在、本人は自宅に戻っております。今後、情報収集と事実確認に努め、厳正に対処してまいりたいと考えております。

大きく信頼を失うこととなってしまい、大変申し訳ございませんでした。委員の皆様にもお詫び申し上げます。

伊藤教育長 ほかに何かありませんか。

ないようです。それでは、これで8月の定例教育委員会を終了します。お疲れさまでした。